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本报讯（记者蒋炜宁 通讯
员梅佳燕 曾昊溟） 初秋的天气
有些许凉意，但镇海中学每个人
的心里却流淌着丝丝暖意。在 9
月8日的镇海中学第33个教师节
庆祝表彰会上，全校师生、学生
家长代表、校友代表齐聚，为身
患白血病的一名高三学生举行了
一场爱心捐款活动。红色捐款
箱不到十分钟就盛满了暖暖的关
爱。

新学期伊始，镇中高三教室
有个座位空着，本来应该坐在那
里的学生，因查出患了白血病，
没能来上课。

作为第一个得知该学生病情

的班主任许老师，立即前往上海探
望。当见到病床上的学生强忍着病
痛露出笑容，他心疼得红了眼眶。

“他是一个特别阳光的人，即使知
道了自己的病情，也一直坚信自己
能好起来，所以他强忍内心的痛
苦，积极配合治疗。”许老师说。

尽管躺在病床上，该学生依然
牵挂着班上的 同 学 和 自 己 的 学
业 。 许 老 师 特 地 安 排 他 与 其 他
同 学 视 频 聊 天 。 虽 然 治 疗 身 体
很疼，但他坚强地对着镜头说：

“谢谢你们对我的关心，我会很努
力很努力，争取早点回到这个大家
庭。”

治疗需要支付高昂的费用。许
老师以及班上的同学，希望尽自己
的力量让他尽快康复。校方在得知
这一情况后，全校师生、学生家
长、校友积极响应，伸出友爱之

手。
“学生就像老师的孩子，我们

不愿少了任何一个。我们一定会竭
尽全力帮助、鼓励他。”政教处主
任邬小波说。看到政教处发出的倡
议，镇中的教职工们捐出了爱心善
款。

“我们是同在镇中校园里的家
人，可能曾经擦肩而过，也可能有
过一面之缘。也许我们并不相识，
但同窗有难，我们绝不会袖手旁
观。”校团委发出倡议不久，各个
班、慈善工作站、学生会学习部就
将募集的善款带过来了，还有学生
们写的百余张爱心卡片。

募捐的消息在镇中校内引起不
小的轰动，镇中的学生家长也在为
这个不幸的学生担忧和祈祷。尽管
大多数人和这名学生素未谋面，家
长们依然通过微信、支付宝、银行

转账等方式表达自己的一分心意并
留言，“孩子，希望你早日康复”

“孩子，我们和你在一起”“孩子，
你一定可以回来”……很多家长不
仅自己捐了款，还发动亲友、单位
同事进行捐款。“只因为，他是我
们的孩子。”一名家长说。

由镇海中学校友自发倡议组
建，积极开发梓荫学校实践、梓荫
助学计划、梓荫健康成长等常规慈
善活动项目的梓荫会，发挥镇中校
友优势募捐。一笔笔带有校友温暖
之意的爱心款，注入红色捐款箱
内。

情暖人间，大爱无垠。红色捐
款箱内的 30 余万元善款带着镇中
师生、学生家长和校友的爱心，将
尽快送到该学生家长手中。大家祈
盼他能早日战胜病魔，创造生命奇
迹。

镇海中学一高三学生不幸患白血病

师生家长校友捐款30余万
爱心宁波

本报讯（记者陈敏） 从 9月
5 日至 8 日，短短四天时间，我
市 3位医务人员接连捐献造血干
细胞，用火热的爱心延续他人的
生命。

9 月 5 日，经过持续 4 个小
时的采集，凝聚着浓浓爱心的造
血干细胞，从袁永国体内流入采
血袋，火速送往广西南宁，使一
个垂危的生命得以延续。这是我
省造血干细胞成功捐献第 367
例，宁波第65例。

袁永国是鄞州区东吴镇卫生
院的一位医务人员，2011年5月

成为中华骨髓库中的造血干细胞
志愿捐献者。去年 12 月底，袁永
国接到鄞州区红十字会的通知，
他的造血干细胞血样与一名白血
病患者初步配型成功。今年 1 月 2
日，他进行了 HLA 高分辨配型复
合检测。6月27日，他终于等来了
好消息，高配成功，符合移植条件
及要求。

记者在采访中了解到，袁永国
一直热心公益事业，从 1998 年还
在学校读书的时候就开始献血，成
家后每年带着家人去献血，多年来
仅 他 一 人 献 血 总 量 就 达 6200 毫

升。2013年3月，袁永国组建了一
支由 10 余名无偿献血志愿者参与
的队伍，其中 4名成员还加入了中
国造血干细胞捐献者资料库。袁永
国的妻子也于 2015 年登记了造血
干细胞捐献。

9 月 8 日，宁海县第一医院医
务人员鲍晨波和余姚市马渚中心卫
生院护士刘玲波，在杭州捐献造血
干细胞，给正在死亡线上挣扎的生
命送去生的希望。

鲍晨波在宁海县第一医院从事
中医药剂工作。自 2007 年读大学
至今已多次献血，献血总量 2000

毫升。接到血样匹配通知后，鲍晨
波十分激动，一种使命感油然而
生。之后，他十分关注健康与饮
食，增加运动量，并在 9 月 8 日顺
利完成了捐献。

控制饮食、锻炼身体、查阅
资料，3 个多月来，这些事成了
余姚市马渚中心卫生院护士刘玲
波工作之余的主要生活内容。9
月 8 日 ， 她 去 杭 州 赴 “ 生 命 之
约”，为挽救一名 2 周岁双盲血液
病患儿捐献自己的造血干细胞，
成为浙江省第 369 位造血干细胞
捐献者。

用火热的爱心延续他人生命

三位医务人员接连捐出造血干细胞

本报记者 王晓峰
通讯员 贺 恺 颜 杰

象山鹤浦地处我市第一大岛
——南田岛。由于四面环海，前
些年这里的交通不太方便，导致
海岛的消防安全面临先天不足的
窘境——消防人员赶到至少需要
40分钟。

然而，最近的 5年里，在这
个以前人们眼中的“消防荒岛”
上，专职消防队的装备之豪华令
同行羡慕，令群众安心。与此同
时，智慧消防的出现，更为海岛
群众生命财产安全出了一分力。
这是我市基层消防安全网建设的
一个缩影。

欲破难需求变，专职
消防队撑起场面

“是消防队吗？黄金坦村有
一户居民房着火了……”近日，
鹤浦专职消防队的值班电话骤然
响起。接到报警后，“消防员”
们仅用 7分钟就赶到现场，成功
扑灭了大火。村民们对“消防
员”赞不绝口：“自从有了咱们
自己的消防队，发生火灾不怕被
耽搁了，日子也过得更安心了！”

今年 44 岁的梅传土是鹤浦专
职消防队的队长，他是一名老兵，
如今奋战在消防战线上。对于村民
的感叹，他深有体会，鹤浦是一个
海岛，地理环境导致这里交通不
便。以前，海岛上的消防力量十分
薄弱，出现山林小火或者居民家里
发生小型火灾，一般要靠邻居间互
相帮忙自救才行。而碰到重大火灾
不得不向专业力量求助时，尴尬就
来了，距离最近的石浦消防中队赶
来 救 援 要 坐 船 ， 至 少 需 要 40 分
钟。时间就是生命，40 分钟就可
以烧毁一切，消防队能做的只能是
扑灭余火。

“当时群众对此很有意见，一
把火就会把辛苦积攒了数十年的家
底全烧光。”梅传土说，为改变

“远水救不了近火”的局面，2007
年，鹤浦成立了一支专职消防队，
但那只是一个“草台班子”，小打

小闹可以，碰到大事就抓瞎了——
人员不足、装备不足、专业化程度
低……

变化出现在 2013 年，市政府
出台 《关于进一步加强乡镇 （街
道） 消防组织建设的实施意见》等
文件，为基层消防安全管理工作提
供了具体指导和制度保障，专职消
防队建设由此进入了快车道。也是
在这一年，梅传土乐坏了，因为他
带的队伍“鸟枪换炮”了——当地
政府投入巨资购置了专用消防车
辆。一辆车带设备，价值近百万
元，鹤浦专职消防队的“阔绰”令
同行们“眼热”不已。2016 年，
新一轮建设在全市展开，鹤浦专职
消 防 队 又 经 历 了 一 波 “ 更 新 换
代”。如今，这支队伍已成为全市
专职消防队伍建设中的“民星”。

“专职消防队如今如此受重
视，与当前的火灾形势有很大的关

系，因为经济发达的镇村区域已成
为火灾发生的‘重灾区’。专职消
防队是对现有消防力量的有力补
充 ， 定 位 就 是 ‘ 救 早 ’ 与 ‘ 灭
小’。”市公安消防支队相关负责人
说，去年是全市消防专职队建设的
关键之年。通过积极工作，我市初
步形成了“专业消防队—专职消防
队—微型消防站”这样一张覆盖全
市的消防安全大网。截至目前，我
市共有 85 支乡镇消防专职队伍，
今年已接处警 3200 余起，抢救保
护财产价值4亿多元。

安全在于防患未然，
智慧消防也进入千家万户

消防，在“消”除火灾危害的
同时还必须讲究“防”范。

公共消防设施滞后，是以前鹤
浦消防工作的一大弊端。因为岛上

的消防栓为支状，水压低，数量也
与陆地面积不相匹配。情况在最近
5年发生了变化。2013年时，岛上
的消防栓只有 67 个，如今增加到
100 多个，布局也更为合理规范。
同时，当地还专门组建了一支名为

“渔嫂剿火队”的消防志愿队伍，
用于消防安全科普。

如今，通过多方努力，鹤浦的
消防安全状况有明显改善，火灾发
生率逐年递减，火灾死亡率为 0。
这 5年来的变化，当地群众有着深
切的感受。经营农家乐生意的金先
生说，以前消防安全是他最大的担
忧，现在有高科技“帮忙”看守，
就安心了，因为每个包间配置了独
立式自动感烟报警器。梅传土说：

“去年的变化最大了，感觉一夜之
间，鹤浦的出租房、宾馆、网吧、
饭店等场所都安装了独立式自动感
烟报警器。这个东西很好用，一有

火灾苗头就会自动报警。”
独立式自动感烟报警器是我市

推进“智慧消防”建设的重要举
措。沿街店面房、家庭作坊、出租
房、合用场所等小单位、小场所以
及部分人员密集场所，也能看到它
的身影，目前全市已安装此类报警
器31万余个。

“近 5 年是我市‘智慧消防’
建设进入快车道的时间。”市公安
消防支队相关负责人说，最近 5
年，我市消防部门依托“智慧城
市”建设和“云上公安·智能防
控”第一战略，综合运用云计算、
物联网、大数据等信息技术，全面
启动集消防监督管理基础信息、火
灾高危单位基础信息、消防水源信
息以及建筑基础信息为一体的消防
大数据平台建设。同时，推广应用
智慧用电、智慧用水、远程监控、
智能预警等火灾防控新技术、新产
品、新手段，取得了较好成效。

按照消防部门的既定计划，今
年全面应用重点单位远程监控系
统，实现城乡火灾隐患的动态感知、
实时监控和自动预警；明年将着力
建设以移动互联网消防信息平台、
公众互动 APP 系统、网上报批系
统、阳光执法系统、消防宣传培训系
统为主体的消防公众服务体系。

“消防荒岛”走出“逆袭”求变路
基层消防：“智慧+专职队”让群众家门口有了安全守护者

昨日一早，城管市政
部门的养护人员正在加紧
对中山路中央隔离带枯萎
的绿化植物进行整理、补
种，为我市争创全国文明
城市“五连冠”添彩。

（刘波 忻之承 摄）

整补绿化
助力创建

本报讯（记者陈飞 通讯员
俞建华 杨晓军）“我是来自日
湖家园的蔡武良，听说政府将主
导开展‘亮灯’工程进社区，我
们老小区没有楼道灯，希望代表
们能帮忙呼吁一下……”9 月 5
日晚，桃源小区会议室里灯火通
明，浙江导司律师事务所副主
任、江北区人大代表单莹等 8人
正在接待来自白沙街道辖区的群
众，帮他们解难题。

为进一步密切人大代表与群
众联系，拓宽代表听取选民意
见、建议和诉求的途径，近段时
间以来，白沙街道人大工委探索
建立“人大代表夜聊”工作新机
制，把代表接待群众的时间从白
天延伸至晚上，以“代表接待”

“代表约谈”“代表回访”等形式，
通过“聊、商、办、评”等方法，充分
发挥代表“访民情、听民意、汇民
智、解民忧”的作用。

当晚，街道人大工委组织第
十一届区人大代表走进桃源社
区，进行了首次“代表夜聊”接
待群众 （选民） 活动。而在 10
天前，街道人大工委早已提前在
各社区公布接待信息，明确了接

待的地点和受理内容等事项。
在 2 个小时的接待活动中，

代表们共接待了日湖家园、桃源
小区等8批次20余位群众，接待
和受理了关于道路改造、环境卫
生、房屋出租、拆迁、开通便民
通道、外墙面整治等 8个与百姓
密切相关的民生问题。现场，代
表们认真做了记录，对涉及街道
职责范围的事项，如社区环境卫
生等问题当场向居民群众做了解
答，对涉及区政府及以上有关职
能部门的，街道人大工委对接访
代表的意见将以选民意见、建议
函的形式转给各相关职能部门处
理解决，并督促做好办理工作，
尽快予以答复。

据了解，对于“代表夜聊”
中收集的选民意见、建议，街道
人大工委制订了一整套登记、办
理及反馈制度，对涉及民生、社
会事务且需通过区级有关部门办
理的事项，由街道相关科室和社
区会商分解至指定职能部门，一
般要求在 7个工作日内给予初步
答复，各项民事办结结果及时向
当事人反馈，畅通倾听民声的

“双向车道”。

江北白沙探索代表联系群众新机制

“人大代表夜聊”听民声

本报讯（记者沈孙晖 通讯
员黄玎 肖芸芸） 近日，象山县
旅委与人保财险象山支公司签订
了《象山县全域旅游综合保险合
作协议》。据介绍，这是我市第
一单全域旅游综合保险协议。

象山旅游业正处在飞速发展
的黄金期，随之而来的旅游安全
问题日益受到社会关注。为促进
全域旅游健康、有序发展，由县
旅委出面投保，为每名来象游客
购买一份旅游意外保险。

据悉，该保险保障对象包括
探险游、观光游、商务游、自驾
游、自由行、自助游等不同方式
在象旅游的所有游客。在为期一
年的保险期内，保障对象在旅游
过程中因发生意外事故 （车辆交
通事故除外） 而导致人身伤亡
的，保险公司将按照合同约定进
行赔偿，具体保障按每人伤亡责
任限额 10 万元、每人医疗费用
责任限额 2万元、每次事故责任
限额50万元履行赔偿责任。

象山签下旅游综保协议
为每名在象游客购买旅游意外保险

本报讯（记者项一嵚 通讯
员俞加北 喻兴萍）近日，我市治
水办工作人员来到奉化，对 12条
随机抽选的河道进行实地考察，
并现场听取了省、市督导队，奉化
区党代表、人大代表、政协委员、
热心群众的意见建议。经过仔细
巡查，奉化区全域剿灭劣Ⅴ类水
总体工作顺利通过宁波市级验
收，成为全市第二个全域剿灭劣
Ⅴ类水体的区县（市）。

奉化境内水系发达，河道总
长度 1200多公里，横山和亭下两
座水库同时向宁波市中心和奉化
城区供水。奉化将剿灭劣Ⅴ类水
作为确保“一江清水送下游”的重
要任务，围绕“奋战 200 天、剿灭
劣Ⅴ类”和“4 年任务 2 年完成，

2018 年全面建成污水零直排区”
目标，安排治水治污工程 231个，
总投资18亿元。

“最多跑一次”改革成果成为
撬动治水项目高效运行的杠杆。
对于投资额不超过 1000万元、不
涉及新增土地和建筑物结构安全
的项目，以区政府批复的规划视
同立项；对投资 1000 万元以上
的项目，集各部门之力保障审批
速度。目前，全区共有 155个项
目通过简化程序，项目平均审批
时间从 80 个工作日缩短至 46 个
工作日，效率提升42.5%。

“双河长”制在全区推广，
每条区级、镇级和村级的劣Ⅴ类
河道都有两名“河长”，通过河
长联席会议制度沟通每条河道上
下游的相关镇、街道和各区级部
门，形成剿劣合力。同时，积极
吸纳记者、村干部、志愿者等组
建“第二环境监察大队”，发现
问题可直接对话“河长”。

奉化全域剿劣通过验收
成为全市第二个全域剿灭劣Ⅴ类水体的区县（市）


